



Pág. 2

REDACCION

11-05-1995

EL CENTRO

688135



## Don Juvenal Hernández Jaque, ilustre educador, ex gran rector de la Universidad de Chile en el 16º Aniversario de su fallecimiento.

Luis Flores Sierra. Abogado. Ex vice presidente de la Sociedad de Historia y Geografía de Talca.

### VI.- LABOR DESARROLLADA EN EL AMBITO INTERNACIONAL OTROS IMPORTANTES DESEMPEÑOS. RECONOCIMIENTO A SU LABOR AMERICANISTA.

Don Juvenal Hernández Jaque presidió en 1948 la delegación de Chile a la Conferencia Panamericana de Bogotá, en donde se aprobó el estatuto que, con modificaciones, rige hasta hoy día en este importante organismo internacional. Durante veinte años desempeñó la presidencia de la Comisión Chilena de Cooperación Internacional y promovió la creación de la gran mayoría de los Institutos Binacionales que hoy existen. Desempeñó también durante catorce años la presidencia de la Sociedad Constructora de Establecimientos Educacionales. Después de jubilado, en 1953, el gran rector siguió trabajando en diferentes comisiones, en problemas educacionales y universitarios. Durante la administración de don Jorge Alessandri, en 1958, fue designado Embajador en Venezuela. En la misma época fue elegido por la

Asamblea General de la UNESCO - Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura-, miembro del Consejo Ejecutivo, cargo para el cual fue elegido por unanimidad por la misma asamblea. Con posterioridad a su rectoría, el señor Hernández Jaque, fue designado Miembro Fundador de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales del Instituto de Chile, corporación que presidió por varios años.

Desempeñó la presidencia del Instituto de Chile hasta 1977. Fue fundador de la Editorial Universitaria (1948). "Designado en 1976 miembro del Consejo de Estado, al establecerse esta corporación, demostró nuevamente en sus deliberaciones y acuerdos -nos acota don Jorge Alessandri Rodríguez- sus grandes condiciones de inteligencia, de cultura y de carácter".

El ex gran rector ha recibido las siguientes condecoraciones: Gran Oficial de O Cruzeiro do Sul, de Brasil; Gran Oficial del Aguila Azteca, de México; Gran Oficial de la Orden del Libertador Simón Bolívar, de Venezuela; Comendador

del Sol, del Perú; Orden de Andrés Bello, de Venezuela; Vasco Núñez de Balboa, de Panamá; Cóndor de los Andes, de Colombia; Orden al Mérito, de Ecuador; Orden de Carlos Céspedes, de Cuba, etcétera. Don Juvenal Hernández Jaque recibió los siguientes títulos honoríficos: Doctor Honoris Causa de la Universidad de La Plata (Argentina) y de la Universidad de Costa Rica; Miembro Honorario del Instituto San Martiniano de Buenos Aires.

De profunda versación universitaria don Juvenal Hernández nos manifiesta con ocasión a su designación como Profesor Emérito el 27 de abril de 1978 que coincidió con la inauguración del año académico de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile: "... los gobiernos siguen librando ardorosamente la batalla por el desarrollo económico social; todos aspiran al aprovechamiento de los adelantos científicos y tecnológicos para el mejor disfrute de sus recursos naturales y alcanzar para sus pueblos su más alto nivel de vida. Es en las universidades, en razón de ser la cús-

pide de la arquitectura educacional de un país, es decir, la suma de las inteligencias dirigentes a las cuales incumbe hacerse protagonistas de esta lucha. Porque ellas, con el sentido universal que las orienta, son las únicas que pueden vigilar que el proceso se realice armoniosamente, sin hipertrofia de los aspectos adjetivos de la cultura en desmedro de los valores sustantivos que forman la esencia de la vida". Agrega el gran ex rector: "Nada habríamos ganado con el poder que nos da la conquista del medio físico si nos quedamos sentimentalmente marchitos y decapitados desde el punto de vista moral y espiritual. Mientras más grande sea nuestro desarrollo económico, más espacio debemos reservar para la reflexión crítica, para la meditación filosófica, para el cultivo de la literatura, para el vuelo de la creación artística. Sin estos espacios el hombre no podrá vivir, olvidará los fundamentos básicos de la cultura, y no habrá sino máquinas y, en definitiva, él mismo será una máquina para destruir su propia vida".

# **Don Juvenal Hernández Jaque, ilustre educador [artículo] Luis Flores Sierra.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Flores Sierra, Luis

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Juvenal Hernández Jaque, ilustre educador [artículo] Luis Flores Sierra. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)